



23 DE JULIO DE 2024

## DEMÓCRATAS APOYAN A HARRIS PARA OBTENER LA CANDIDATURA DE SU PARTIDO A LA PRESIDENCIA



Fuente: ABC News

22/07/2024 – La vicepresidenta estadounidense, Kamala Harris, recibió importantes apoyos de gobernadores y congresistas tras confirmar que aspira a la candidatura demócrata a la presidencia luego de la renuncia del mandatario, Joe Biden, para competir en noviembre. Según registros de la agencia de noticias AP, la funcionaria ya obtuvo el apoyo verbal de los delegados necesarios para obtener la nominación del partido. Los demócratas deberán confirmar a un nuevo candidato en la convención partidaria que se celebrará en Chicago del 19 al 22 de agosto, pero es posible que no esperen a esa fecha. Se anunció que se llevará a cabo una votación virtual a más tardar el 7 de agosto. Durante sus primeras 24 horas como candidata presidencial, Harris recaudó 81 millones de dólares en donaciones, cifra récord en esta campaña. El expresidente Donald Trump, por otra parte, declaró que será “más fácil” derrotar a Harris de lo que fue vencer a Biden.

[Deutsche Welle](#) [Europa Press](#) ; (1) [Reuters](#) [AP News](#)

## POLÍTICA EXTERIOR

### EL PRESIDENTE DE MÉXICO DESTACA LA ACTIVIDAD ECONÓMICA DE LA POBLACIÓN MIGRANTE

22/07/2024 – El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, destacó la contribución de las y los trabajadores migrantes mexicanos a la economía de Estados Unidos, “que equivale a 324.8 mil millones de dólares en impuestos”. El mandatario detalló que en 2023 las y los migrantes mexicanos enviaron al país 63.3 mil millones de dólares en remesas. Por otra parte, durante su conferencia de prensa, el presidente López Obrador reiteró que, en los vínculos con Estados Unidos, destaca la cooperación con respeto a la soberanía. Al respecto, mencionó tener una buena relación con su homólogo estadounidense, el presidente Joe Biden, y resaltó que el tratado comercial con Canadá y Estados Unidos (T-MEC) abona a la integración de América del Norte.

[Sala de Prensa- Presidente](#)

### USAID Y FUMEC PRESENTAN MAPA DE RUTA DE OPORTUNIDADES PARA MÉXICO EN LA PRODUCCIÓN DE SEMICONDUCTORES

22/07/2024 – Durante la presentación del “Mapa de ruta: Oportunidades para el *nearshoring* de semiconductores en México”, Jene Thomas, director de la misión de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID, por sus siglas en inglés), declaró que México es un destino atractivo para las empresas debido a su localización geográfica. En específico, el objetivo que plantea el documento elaborado por la Fundación México-Estados Unidos para la Ciencia (FUMEC), con apoyo de USAID, es “atraer y retener inversiones que conviertan a las compañías mexicanas en socios confiables a largo plazo”. El funcionario estadounidense añadió que el talento mexicano debe ser “redireccionado” a “sectores críticos” para transformar a América del Norte en “líder mundial” en la cadena de suministro de esta industria. En el mapa de ruta identificó que los estados de Aguascalientes, Baja California, Chihuahua, Jalisco, Querétaro y Tamaulipas ya llevan a cabo actividades de la producción de semiconductores y están preparados para ampliar su participación en este ámbito. Asimismo, se identificaron a otros 6 estados que podrían ser actores importantes después.

[Forbes El Universal Fumec](#)

## AMÉRICA DEL NORTE

### JEFA DEL SERVICIO SECRETO ASUME RESPONSABILIDAD POR LAS FALLAS TRAS ATENTADO A TRUMP Y DIMITE

22/07/2024 – La directora del Servicio Secreto, Kimberly Cheatle, declaró ante la Comisión de Supervisión de la Cámara de Representantes que el intento de asesinato del expresidente, Donald Trump, fue el “fallo operativo más significativo” de la agencia en décadas. Legisladores bipartidistas han expresado su descontento por cómo el atacante pudo acercarse tanto al candidato presidencial republicano cuando se suponía que debía estar vigilado. El Servicio Secreto ha reconocido que rechazó algunas solicitudes de la campaña de Trump para aumentar la seguridad en sus eventos en los años previos al intento de asesinato, pero Cheatle dijo que “no se negaron activos” para el mitin del candidato. Hace unos momentos se anunció la dimisión de la funcionaria.

[The New York Times](#) [AP News](#)

## CANDIDATO DE LA OPOSICIÓN AUGURA VICTORIA EN LAS ELECCIONES DE VENEZUELA

22/07/2024 – Edmundo González Urrutia, candidato de la Plataforma Unitaria Democrática (PUD) de la oposición, anticipó una "victoria abrumadora" en las elecciones del 28 de julio, con base en encuestas que le otorgan una "amplia ventaja". En una entrevista con Televen, González Urrutia expresó confianza en un triunfo decisiva y afirmó que, de ganar, promoverá un "gobierno para todos". El aspirante a la presidencia sugirió que el mandatario Nicolás Maduro podría acortar su mandato y entregar el poder si se confirma una victoria contundente de la oposición, si bien aseguró que "hay sectores dentro del oficialismo que no están dispuestos a reconocer una derrota". El candidato busca "recuperar empresas petroleras, empresas básicas" y fomentar la "confianza" para aumentar la inversión internacional. También ha subrayado su compromiso de mantener y mejorar los beneficios sociales, enfocándose en salud y educación.

[EFE Europa Press](#)

## ARGENTINA IMPLEMENTA MEDIDAS EN EL MARCO DE LA LEY DE BASES

22/07/2024 – Un nuevo decreto publicado en el Boletín Oficial de Argentina reglamenta un impuesto a la renta sobre los salarios altos. La ley de Medidas Fiscales Paliativas y Relevantes, aprobada por el Congreso el 28 de junio, incluye esta contribución, que fue eliminada en el último cuatrimestre de 2023, durante la administración de Alberto Fernández. El incremento del impuesto no se cobrará por el período previo a la sanción de la ley. Se estima que el piso salarial para que un trabajador soltero empiece a pagar el impuesto es de 1,800 dólares y para un casado con dos hijos unos 2,400 dólares. Además, el impuesto puede incrementar en la medida que suban los ingresos. Un millón de trabajadores tributarán el Impuesto a las Ganancias.

Por otra parte, el Banco Central (BCRA) eliminó su stock de pasivos remunerados de 11.3 millones de dólares y en su lugar, venderá a los bancos Letras Fiscales de Liquidez (LeFi). La decisión busca contener la devaluación y afianzar la desaceleración de la inflación. Las autoridades del gobierno explicaron que los pasivos remunerados emitidos por el BCRA tenían como origen el déficit fiscal, por lo que buscan llevar al Tesoro esa emisión de deuda y quitársela a la autoridad monetaria.

[Forbes; \(1\)](#)

## EMBAJADORA DE EE.UU. ANTE LA ONU LLEGA A HAITÍ PARA APOYAR LA LUCHA CONTRA LAS PANDILLAS

22/07/2024 – La embajadora de Estados Unidos en la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Linda Thomas-Greenfield, viajó a Haití tras la llegada del primer contingente de policías kenianos que forman parte de una misión internacional para combatir la violencia de las pandillas. La embajadora se reunió con el primer ministro, Garry Conille, con el consejo de transición haitiano y también recorrió el área de soporte vital de la misión. La funcionaria anunció que se destinarán 60 millones de dólares en ayuda humanitaria. En específico, los fondos atenderán deficiencias en materia de nutrición, seguridad alimentaria y vivienda, así como la mejora de los servicios de agua y saneamiento. El conflicto entre las pandillas y las autoridades del país caribeño han desplazado a más de 578,000 haitianos, y casi 5 millones enfrentan hambre aguda, con 1.6 millones en riesgo de inanición.

[Reuters](#)

## REUNIÓN MINISTERIAL DE LA UE SE CELEBRARÁ EN BRUSELAS TRAS LA GIRA INTERNACIONAL DE ORBÁN

22/07/2024 - La reunión de ministros de Relaciones Exteriores y Defensa de la Unión Europea (UE), originalmente programada para finales de agosto en Budapest, se trasladará a Bruselas, según anunció el alto representante del bloque para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Josep Borrell. La decisión responde a las posturas de Hungría sobre Rusia y la reciente gira del primer ministro húngaro, Viktor Orbán, que incluyó reuniones con Vladímir Putin en Moscú, con el mandatario Xi Jinping en Pekín y con el expresidente Donald Trump en Estados Unidos. Borrell afirmó que el cambio de sede es una “símbolo”, aunque rechazó el término “boicot”, asegurando que Hungría participará en la reunión. Al ejercer la presidencia rotativa semestral de la UE, Hungría organizaría en este semestre las reuniones ministeriales del bloque. Sin embargo, diversos países evalúan la posibilidad de enviar a esas sesiones a funcionarios de menor nivel.

[Deutsche Welle](#)

## LA UNIÓN EUROPEA PRORROGA LAS SANCIONES ECONÓMICAS CONTRA RUSIA

22/07/2024 - La Unión Europea (UE) prorrogó por seis meses más las sanciones económicas impuestas contra Rusia como represalia por su papel en la guerra en Ucrania. Con esta última renovación, las medidas se extenderán hasta el 31 de enero de 2025. Este esquema se aplicó por primera vez en 2014 tras la anexión de Crimea por Rusia y aumentó tras el inicio de la guerra en Ucrania en 2022. Las medidas afectan al comercio, las finanzas, la tecnología y los bienes de doble uso, la industria, el transporte y los artículos de lujo. Además, pesa un veto a la importación de crudo ruso transportado por vía marítima y determinados productos derivados del petróleo, así como la retirada en el sistema SWIFT de varios bancos rusos. Junto a las medidas económicas, la UE mantiene a casi 2000 personas y entidades en su “lista negra” por estar vinculadas a “ataques a la integridad territorial, la soberanía y la independencia de Ucrania”.

[Europa Press](#)

## EL PARLAMENTO DE ESTONIA RESPALDA A KRISTEN MICHAL COMO NUEVO PRIMER MINISTRO

22/07/2024 - El Parlamento de Estonia aprobó a Kristen Michal como nuevo primer ministro y le ha encargado la misión de formar un nuevo Gobierno, tras la dimisión de su predecesora, Kaja Kallas, que partió a Bruselas para ejercer como alta representante de la Unión Europea para la Política Exterior, sustituyendo a Josep Borrell de cara a la nueva legislatura. Michal logró el apoyo de 64 de los 101 diputados que conforman el Parlamento, mientras que otros 27 votaron en contra de aprobar al que hasta ahora ejercía como ministro del Clima. El Parlamento celebró una sesión sobre este asunto y Michal aprovechó para hacer hincapié en la situación de seguridad que atraviesa el país báltico por la guerra en Ucrania. Michal también adelantó su intención de subir los impuestos en Estonia de cara a “la incertidumbre” en términos de seguridad y economía. El nuevo primer ministro deberá presentar su gabinete, que se espera que repita la coalición tripartita formada por reformistas, socialdemócratas y liberales.

[Europa Press](#)

## ÁFRICA, ASIA, Y MEDIO ORIENTE

### ESTUDIANTES EN BANGLADESH ANUNCIAN TREGUA DE 48 HORAS

22/07/2024 - Luego de las protestas estudiantiles contra una reforma de cuotas para puestos de empleo gubernamentales, que dejaron más de 100 muertos en los últimos días, los manifestantes anunciaron una tregua de 48 horas. Los estudiantes salieron a las calles para protestar contra una orden de la Corte Suprema anunciada el mes pasado, que restablecía las cuotas de empleos gubernamentales para los descendientes de los veteranos de la guerra de independencia. Ahora piden que se investiguen las muertes recientes. Ni el Gobierno ni la Policía han ofrecido, hasta el momento, un balance de muertos en los enfrentamientos, aunque el medio local Protom AI dice que son 174 fallecidos, mientras que el número de arrestados es de 532, según un portavoz de la policía capitalina. En tanto, el Gobierno de la primera ministra Sheigh Hasina relajó el toque de queda que se impuso el fin de semana en todo el país y desplegó a las fuerzas armadas, en un intento por controlar una situación que sobrepasaba la capacidad de la policía.

[Deutsche Welle; \(1\) EFE](#)

### EE.UU. SOSTENDRÁ REUNIONES DE SEGURIDAD CON JAPÓN Y FILIPINAS

22/07/2024 - El 28 de julio se llevará a cabo un diálogo de seguridad entre los ministros de Defensa y de Relaciones Exteriores de Estados Unidos y Japón para reforzar su alianza en la materia. A su vez, el secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, se reunirá con su homólogo japonés durante la visita. El secretario de Defensa estadounidense, Lloyd Austin, también sostendrá conversaciones a tres bandas con sus pares de Japón y Corea del Sur. Posteriormente, los funcionarios de EE.UU. se reunirán con los ministros de Defensa y de Exteriores de Filipinas para conversar el 30 de julio. Se prevé que discutan el apoyo al orden internacional, la profundización de los lazos económicos y posibles respuestas a las amenazas de seguridad. El acercamiento se enmarca en los enfrentamientos recientes entre Filipinas y China en el mar del Sur de China.

[Reuters; \(1\)](#)

### TAIWÁN INICIA SUS EJERCICIOS MILITARES ANUALES

22/07/2024 - Taiwán inició los ejercicios antidesembarco anuales Han Kuang, con simulaciones de combate real, enfocándose en cómo repeler un ataque de otro país. Las maniobras este año han cancelado elementos como las exhibiciones de potencia de fuego y, en su lugar, se intensificarán las actividades nocturnas y las operaciones con líneas de comando cortadas. El aeropuerto de Taoyuan cerrará temporalmente para estos simulacros, aunque la presencia de un tifón podría retrasarlos. El Ministerio de Defensa mostró aviones de combate en hangares protegidos en la ciudad de Hualien para resguardarlos de ataques aéreos. Por su parte, China ha hecho ejercicios regulares alrededor de la isla durante cuatro años, a pesar de las fuertes objeciones de Taiwán.

[Reuters](#)

# ORGANISMOS INTERNACIONALES

## EL G20 SE COMPROMETE A REDUCIR LA DESIGUALDAD

22/07/2024 – Los ministros de Desarrollo del G20, reunidos en Río de Janeiro, se comprometieron a reducir las desigualdades mediante la implementación “plena y eficaz” de la Agenda 2030. Durante el encuentro se advirtió que se ha visto un aumento de la pobreza extrema e inequidad, “aproximadamente 712 millones de personas vivían en la pobreza extrema en 2022, 23 millones más que en 2019”. El foro citó desafíos y crisis, como la pandemia de COVID-19, el cambio climático, la pérdida de biodiversidad, conflictos, entre otros, como factores que contribuyeron al agravamiento de la pobreza, y admitió que los esfuerzos no han sido suficientes para alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). El G20 reafirmó su objetivo común para reducir la desigualdad de renta y “beneficiar al 40% más pobre”, razón por la que Brasil lanzará el miércoles 24 de julio una Alianza Global contra el Hambre y la Pobreza, en una ceremonia encabezada por el presidente Luiz Inácio Lula da Silva.

[Forbes](#)

## ONU SEÑALA QUE EL 2024 “ES DECISIVO” PARA ELIMINAR EL SIDA COMO AMENAZA

22/07/2024 – De acuerdo con la ONU, las políticas que se implementen este año serán cruciales para eliminar el sida como amenaza para la salud pública en 2030. En 2023, hubo mejoras en tratamiento y mortalidad del virus causante del sida, VIH, sin embargo, el programa conjunto de las Naciones Unidas sobre VIH/sida (ONUSIDA) señala que el progreso es “frágil”. Unos 40 millones de personas vivían con VIH en 2023, con 1.3 millones de nuevas infecciones, una disminución significativa desde el pico de 3.3 millones en 1995. A pesar de que las muertes por sida disminuyeron, el acceso a la terapia antirretroviral sigue siendo un reto, con 30.7 millones en tratamiento, lejos de la meta de 34 millones para 2025. África oriental y meridional son las más afectadas, mientras que en América Latina aumentaron las nuevas infecciones en 2023, con un 9% más que en 2010, aunque las muertes relacionadas con el síndrome disminuyeron 28%.

[Deutsche Welle](#)



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES  
**GILBERTO BOSQUES**  
ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

**Coordinadora General**

Aliza Chelminsky

**Coordinación y revisión**

Rosa Eugenia Sandoval Bustos

**Investigación y elaboración**

Darah Michelle Palafox Guerrero  
Carolina Guadalupe Robles Dávila  
Verónica Castro Flores

Arantxa Alarcón Castro (Servicio Social)  
Mariana Tabares Luna (Servicio Social)  
Oscar Ernesto León Cruz (Servicio Social)  
Alexandra Villalba Céspedes (Servicio Social)

**Julio de 2024**



<http://centro gilbertobosques.senado.gob.mx/>